

Mitteilung des Bauamtes

600.32

Fördermittelakquise Cityentwicklung

hier: Bundesprogramm „Zukunftsfähige Innenstädte und Zentren“ und 3. Aufruf „Sofortprogramm zur Stärkung der Innenstädte und Zentren 2021“ des Landes NRW

Am 26.08.2021 hat der Rat der Interessenbekundung für den Projektauftrag „Zukunftsfähige Innenstädte und Zentren“ des Bundesministeriums des Inneren, für Bau und Heimat zugestimmt. Auf dieser Grundlage wurde die Interessenbekundung eingereicht (Drucksachen-Nr.: 2055/2020-2025). Wir freuen uns Ihnen mitteilen zu können, dass die eingereichte Projektskizze positiv bewertet wurde. Das BMI hat entschieden, das Vorhaben für das sich nun anschließende formale Zuwendungsverfahren vorzusehen. In dieser 2. Stufe gilt es nun, die Interessenbekundung weiter zu entwickeln und auszuarbeiten. Die beabsichtigte Fördersumme beträgt **1.038.750 €**, der Eigenanteil liegt bei **346.250 €**, **sodass insg. 1,385 Mio € für die Gesamtstadt zur Verfügung stehen werden.** Entsprechende Haushaltsmittel und die zur Bearbeitung notwendige Personalstelle sind im Haushaltsplanentwurf 2022 enthalten.

Gemäß dem Ratsauftrag zur Fördermittelakquise für den Bereich Cityentwicklung erfolgte weiterhin ein Antrag zum dritten Programmaufruf des Sofortprogramms zur Stärkung unserer Innenstädte und Zentren 2021 des Landes. Aufgrund inhaltlicher Überschneidungen mit dem Bundesprogramm, wurde über den dritten Aufruf des Sofortprogramms noch ein neuer Fördergegenstand „Schaffung von Innenstadt-Qualitäten“ beantragt. Hierunter wurde die Bedeutung Öffentlicher Räume in der Innenstadt als konsumfreie Aufenthaltsmöglichkeiten aufgegriffen. Mobile Bäume sollen in Verbindung mit identitätsstiftenden Möblierungselementen in diesem Umfeld eine Chance für eine temporäre Aufwertung durch mehr Grün bieten. Somit können zukünftige Standorte für feste Bepflanzungen und Aufenthalt bezüglich der Akzeptanz geprüft werden und gleichzeitig die Bedeutung dieser in der Innenstadt vermittelt werden. Die Ergänzung durch mobile Pflanzkübel mit jahreszeitlicher Bepflanzung fördert die Wohlfühl-atmosphäre und kann in Einzelfällen, geschickt platziert, auch leere Schaufenster kaschieren helfen. Neue Räume in der Innenstadt entdecken und sich mit dem Stadtraum bewusst auseinandersetzen, diese Möglichkeiten bietet Street Art. In Bielefeld soll ausgewählten Flächen, vergessenen Straßen sowie farblosen (Park-) Häusern ein neues Leben eingehaucht werden. Das beantragte Gesamtvolumen beträgt **50.000 €**, der Eigenanteil liegt bei **5.000 €**.